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Presidente: Dra. Marina Vicario (IPN) 

Secretario: Dr. Oscar Cárdenas (UDG) 
 
 
Asistentes:  
 
IPN Marina Vicario Presidenta 
UDG Oscar Cárdenas Secretario 
UNAM Lukas Nellen Vocal 
UNAM Joaquín Huante Comité Ampliado 
ITSanFelipeProgreso Selene Mireya Martínez Navarrete Comité Ampliado 
ITSanMartín Maria Petra Paredes Xochihua Comité Ampliado 
UABC Gabriel López Comité Ampliado 
UNAM Rebeca Valenzuela Comité Ampliado 
UNACAR Erika Sánchez Comité Ampliado 
UDG Lizette Robles Coordinador 
UNAM Alfredo Santillán Coordinador 
IPN Jorge Meléndez Comité Ampliado 
CUDI Carlos Casasús Director General 
CUDI Rocío Cos Invitada 
CUDI Martha Avila Invitada 

 
 
 
Agenda del día. – 

 
1. Mapa Regional de la membresía CUDI 

• Región Sur – Sureste - Directorio 
 

2. Infografías comunidad  Estudios Socioambientales y RedLATE 

3. Avances video REMERI 

4. Asuntos Generales  
• Plan Anual 2022 
• Calendario de reuniones 2022 
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Puntos tratados. – 
Martha Ávila inicia la reunión, describiendo la agenda del día.  

 
1. Mapa Regional de la membresía CUDI 

• Región Sur – Sureste - Directorio 
 
Oscar Cárdenas comenta respecto al Mapa Regional, que para la siguiente sesión tendrá los avances. 
Martha Ávila pasa al tema de directorio, señala que ya lo han integrado con la referencia que tienen de las 
instituciones que son parte de la Región Sur Sureste, faltando cotejarlo con el resultado que se genere 
después de terminar el mapa el mapa regional. Identificaron instituciones, a los representantes o personas 
que pudieran sumar para participar en esta en esta región, registrando sus nombres, correo electrónico y 
teléfono. Lukas Nellen pregunta si también van a contar las dependencias de las universidades,  pues por 
ejemplo, en Yucatán se cuenta con institutos de la UNAM. Considera que  si se quiere fortalecer la región 
sería bueno incluirlos. Marina Vicario le solicita el apoyo para conseguir los contactos o la orientación para 
identificarlos, o en quién se pueden apoyar, para identificar cuáles son los Campus de la UNAM en las 
diferentes regiones. Comenta que también lo verá con Héctor Benitez que les ayude en la UNAM, 
señalando que en el IPN sabe tienen en Cancún un centro de educación, pero en Mérida no tienen nada. 
Menciona que se deberían de considerar las 3 regiones Norte, Centro y Sur para identificar los campus de 
las instituciones y así poder buscarlos a invitarlos a participar. En el caso de IPN que son Centro, que se 
haga la primer reunión y que ellos definan si quieren colocar centros foráneos. Sugiere que uno de los 
puntos de la agenda de este año es que los vinculen con sus Centros Regionales para que se incorporen 
al trabajo regional. Queda como acuerdo que se identifiquen cuáles son los posibles contactos de las 
instituciones, de momento la UNAM y el IPN. Menciona que en la siguiente reunión con los comités 
regionales, en la sesión con la zona Centro se pueda definir esta reunión con el Politécnico en particular 
para identificar los contactos, vincular a quien coordina todos los centros regionales y centros de 
investigación regionales. Ofrece gestionar los contactos del IPN. Pregunta cuál sería el procedimiento para 
obtener los contactos en la UNAM, acordando que se buscará el contacto con Héctor Benitez a través de 
Lourdes Velázquez. Considera que sería un punto a comentar en el Consejo Directivo para solicitar el 
apoyo para identificar los contactos. 
 
2. Infografías comunidad  Estudios Socioambientales y RedLATE 

Martha Ávila comenta que en el caso de la comunidad RedLATE, Marina Vicario pedía que se enviara la 
infografía a la comunidad al grupo de WhatsApp, para tener su retroalimentación. Recibieron la 
retroalimentación de un texto, agregando comas, altas, y bajas, y también mencionaron que era importante 
primero revisar los textos para que una vez que estuvieran actualizados se le pudiera dar continuidad a la 
revisión. Sobre ello Marina Vicario comenta que en la reunión de ese dia podían afinar ese tema. Respecto 
a la Comunidad de Estudios Socioambientales, Oscar Cárdenas comenta que de momento no hay 
retroalimentación, y se acuerda esperar para la próxima reunión para tener definida la la infografía de esta 
comunidad. 
 
3. Avances video REMERI  
Sobre el avance en el video de la Comunidad REMERI, Rosalina Vázquez comenta que tendrían que 
replantearlo para darle el enfoque de los 10 años que cumple REMERI, para no tener 2 videos, y en todo 
caso, tener una versión muy cortita, como una sinopsis de este vídeo, pero que sea un solo video. 
Empezará a trabajar el guión sobre la base que ya tienen, Señala que está buscando hacer una reunión 
híbrida virtual en Puebla con el apoyo de la UDLAP y parte de los materiales que se tienen, que preparar 
es el vídeo. 
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Carlos Casasús comenta sobre la Comunidad de Supercómputo, relativo las renovaciones de liderazgo 
cuando no están funcionando las que existen, señalando que  no se ha sido muy específicos en decir en 
qué consisten estos liderazgos, y ve conveniente que colectivamente pudieran definir cuál es la hoja de 
ruta o cuál es perfil esperado de un coordinador de comunidad, para poder apoyar, ver para quienes se 
comprometen qué es lo que se requiere que hagan. Considera que se debe hacer un esfuerzo para la 
Comunidad de Supercómputo y que pueda servir como modelo para que cada grupo, cada comunidad, 
tenga un coordinador. Menciona que en su momento compartirán con el Comité para tener su 
retroalimentación, tratando de que sea un documento simple que apoye para saber qué se espera a que 
se comprometa un coordinador de comunidad, definir unas reglas de juego flexibles, pero al mismo tiempo 
que no sea totalmente Montessori, que exista un cierto compromiso de convocatoria, un programa de 
trabajo, de estar presentes, porque se tienen coordinadores de comunidad que les absorbe su trabajo y 
no necesariamente están todas las veces. La idea sería que exista un sustituto de coordinador, alguien 
que pueda tomar el papel en caso de que el coordinador no esté. Solicita la ayuda de los coordinadores 
que están para saber los  problemas que enfrentan y cómo él y la organización misma de las comunidades 
puede ayudar a que se haga un mejor trabajo.  
 
Alfredo Santillán comenta que podría ser conveniente cambiar el nombre a la Comunidad de 
Supercómputo, a algo que se extienda un poco más allá, que sea la Comunidad de Cómputo de Alto 
Desempeño y eso abarcaría desde Supercómputo y considera que eso sería un buen principio ya que se 
está reformando todo y ofrece su ayuda. 
 
 
4. Asuntos Generales  

• Plan Anual 2022 
• Calendario de reuniones 2022 

 
Martha Ávila comenta que ahora se debe preparar el plan anual del Comité de Aplicaciones para este año. 
Pide el apoyo de las comunidades para generar su plan anual y de esta forma poder integrar el del Comité 
de Aplicaciones.   
 
Marina Vicario señala que, en relación a lo que comentó Carlos Casasús, desde el año pasado mencionó 
en la última reunión del Comité de Aplicaciones, que el Consejo Directivo revise estatutos, que deben 
reflejar o vincular estos elementos para las comunidades. 
 
Respecto al plan anual del CAAF, propone solicitar el plan anual de las comunidades para que en 2 
semanas lo entreguen y con ese insumo reunirse en la última sesión de enero o la primera de febrero para 
armarlo. Queda como acuerdo, lo solicitan vía correo electrónico y vía WhatsApp para ver si se pudiera 
tener para la próxima sesión 25 de enero y con eso poder empezar a trabajar en el plan anual del Comité 
de Aplicaciones.  
 
Sobre el calendario de reuniones 2022, se ha compartido en la agenda de la reunión de hoy como un 
recordatorio. Está en el portal de CUDI. Consta de dos columnas, una para las reuniones del Comité de 
Aplicaciones y otra para los Comités Regionales, quedando un martes y un martes.  
 

CAFF Comités Regionales 
11 de enero 18 de enero 
25 de enero   
8 de febrero 1 de febrero 
22 de febrero 15 de febrero 
8 de marzo 1 de marzo 
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22 de marzo 15 de marzo 
  29 de marzo 
5 de abril 26 de abril 
3 de mayo 10 de mayo 
17 de mayo 24 de mayo 
31 de mayo   
14 de junio 7 de junio 
28 de junio 21 de junio 
9 de agosto 2 de agosto 
23 de agosto 16 de agosto 
  30 de agosto 
6 de septiembre 13 de septiembre 
20 de septiembre 27 de septiembre 
4 de octubre 11 de octubre 
18 de octubre 25 de octubre 
1 de noviembre 8 de noviembre 
15 de noviembre 22 de noviembre 
29 de noviembre 6 de diciembre  
13 de diciembre   

 
Carlos Casasús comenta que la idea de los Comités Regionales es que se tenga un tiempo dedicado a 
cada región y si juntan a todas se pierde un poco el foco de las regiones. Cosidera que al principio se 
deben tener regiones individuales con la Región Sureste, con la Región Norte y con la Región Centro hasta 
que de alguna manera puedan generar un programa de trabajo de cada una. Martha Ávila señala que se 
acordó que en un principio se contemplarían todas las regiones para entonces ir definiendo las fechas por 
región, para tener primero el panorama general de todas las regiones y en esas sesiones empezar a 
identificar cuál va a ser la forma de trabajo por región, las personas y las fechas en las que se reuniría por 
región, pero primero irian todos  juntos. 
 
 
 
OBSERVACIONES 
 
 
 
 

Próxima 
Reunión: 

25 de enero 

Elaboró: 
Rocío Cos (CUDI) 

 


